



## UN MÉXICO EN PAZ, OBJETIVO DE TODA REFORMA ELECTORAL: EMILIO ÁLVAREZ ICAZA

Ciudad de México a 16 de febrero de 2026

No. 115/2026

- Somos México (Somos MX) y el Grupo de Trabajo de Especialistas Electorales, entregan a Kenia López Rabadán, presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, la propuesta de Reforma Electoral para que se integre en el debate de las comisiones legislativas.
- La propuesta también fue entregada al presidente de la Junta de Coordinación Política, para que la reciban todas y todos los diputados.
- Coincidieron en la necesidad convocar a un Parlamento Abierto para escuchar a todas las voces.

La Reforma Electoral debe tener como único objetivo el lograr un México en Paz, y evitar un peligroso regreso autoritario que reinstale en nuestro país los grandes conflictos electorales, expresó Emilio Álvarez Icaza al hacer entrega formal de la propuesta elaborada por Leonardo Valdés Zurita, Lorenzo Córdova Vianlo, Rodrigo Morales Manzanares, Marco Antonio Baños y Arturo Sánchez Gutiérrez, entre otros.

López Rabadán indicó que la Cámara de Diputados es la representación del pueblo donde deben ser escuchadas las voces de todas y todos los mexicanos por lo cual valoró la propuesta e indicó que se enviaría a comisiones para incorporarla en el debate legislativo.

Valdés Zurita presentó una breve sus tesis de los 25 puntos entre los que destacan la pérdida de registro para todo partido político que reciba financiamiento del crimen organizado; que la representación legislativa sea fiel reflejo de la votación recibida e impedir la sobrerepresentación como ocurre en la



actualidad; mantener el sistema de prerrogativas con mayor fiscalización y transparencia y rendición de cuentas; permanencia del Servicio Profesional Electoral y la credencial con fotografía que emite el INE; permanencia de los OPLE's e incentivar la observancia ciudadana porque fortalece el sistema democrático, mejorar el monitoreo de medios incorporando los espacios digitales, y garantizar presupuestalmente la operación de las instituciones electorales, entre otros.

Álvarez Icaza informó que la propuesta también fue entregada al presidente de la Jucopo, Ricardo Monreal Ávila. Y fue enfático que a la luz de la detención del alcalde de Tequila, Jalisco, Diego Rivera, y del libro de reciente aparición del ex Consejero Jurídico de López Obrador, se debe impedir que el narco y el crimen organizado se exprese en las urnas como ha ocurrido con representantes de Morena.

Sí Sheinbaum se manifiesta porque en Venezuela haya diálogo para superar la crisis política, se preguntó, ¿por qué no abrirse al diálogo en México y debatir la reforma electoral?

Recordó que las últimas grandes reformas han sido producto del consenso de todas las fuerzas políticas. Entre todos los partidos políticos y los gobiernos, así han sido, coincidió López Rabadán.

La propuesta de Somos MX es un diagnóstico profundo del sistema electoral mexicano. No queremos una reforma regresiva, precisó Mariana González Torres.